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项城：“头雁”带动医药产业集群发展
本报讯 （记者 张志新） 进入寒

冬，位于项城市先进制造业开发区的
乐普大健康产业园项目建设现场一

派热火朝天景象， 该项目自今年 10
月开工以来，克服疫情等不利因素的
影响，将工程建设快速向前推进。

据了解，乐普大健康产业园项目
由乐普（北京）医疗器械股份有限公
司投资，占地面积约 210 亩，总建筑
面积约 16.5 万平方米， 规划建设新
药研发中心及配套附属设施、化妆品
生产车间、无菌生物制剂标准化生产
车间、医美产品及医疗器械智能化生
产车间等。 项目全部建成后，年产值
约 20 亿元， 每年可实现税收约 1.5
亿元，安排就业 200人以上。

乐普大健康产业园项目的建设

实施，正是项城实施“头雁”带动战略
推动医药产业集群发展的一个缩影。

一直以来，生物医药产业是项城
市的优势产业，有较多的药品批准文
号资源，有较好的发展基础。近年来，
项城把项目作为稳定经济增长的压

舱石，瞄准国内外制药头部企业招大
引强，主动对接医药行业央企、龙头
企业，招大引强医药生产项目，发挥
“头雁”的示范引领作用，推动医药产
业链式发展、集群发展。

为此，他们注重培育一批医药中
间体企业，做强化学原料药、高端仿
制药、中药制剂产业链，打造生物医
药、现代中药、高端医疗器械等现代

医药全产业链。 今年，乐普药业投资
建设年产 1亿袋乳膏剂生产线、年产
1 亿支诊断试剂生产线，进一步延链
补链强链， 培养新的利润增长点，增
强企业核心竞争力。康达制药新上康
达二期扩建高端原料药工程项目，实
现年产原料药 1400 吨， 打造全国最
大的头孢菌素类无菌原料药生产基

地。
同时，项城市把生物医药产业作

为战略性新兴产业培育发展，规划建
设占地 2000 亩的生物医药产业园，
全力打造项城生物医药百亿级产业

集群。目前，园区正按照“一县一主导
产业”的开发理念，将符合上、中、下
游产品链关系的企业引入园区，做到

专业化生产和发展，推动生物医药产
业向高端化、规模化、集群化发展。

据介绍，目前，项城市现有规模
以上生物医药企业 5 家， 国家中、西
药批准文号 276 个， 国家三类新药
11 个，中药保护品种 3 个，独家品种
3 个，国家专利产品 9 个，正在申报
国家二类新药 1 个、 三类新药 6 个，
已批准临床国家新药产品 8 个。主要
产品涉及粉针剂、水针剂、片剂、胶囊
剂、颗粒剂、酒剂等十几个剂型，涵盖
原料药、生物药、化学药、中成药、保
健品等六大类 278 个品种、288 个规
格化学成品制剂。生物医药产业集群
被河南省工信厅认定为“河南省中小
企业特色产业集群”。

合作社里来“淘金”
□记者 张志新 通讯员 吴建成

12 月 18 日一大早 ，项城李寨镇
东薛行政村党支部书记王山峰就打

电话通知村民谢高红到合作社领

钱 ， 把谢高红激动得连早饭都没吃
几口。

原来，58 岁的谢高红认领的合作
社的葡萄大棚喜获丰收， 这一季共销
售葡萄 2000 余斤， 收入 2.2 万元，按
照事先与合作社约定的 40%管理费，
他一下子可以领到 8800 元。

今年，项城李寨镇东薛行政村党
支部领办起了村里的合作社，合作社
实行 “企业投资+合作社管理+农户

参与 ”的发展模式 ，利用国家投资建
设的 22 个温室大棚，发展猕猴桃、葡
萄等特色果蔬种植，直接带动 100 多
名村民致富， 同时增加村集体收入 6
万多元。

“我家的五六亩地全部入股合作
社 ，除了土地租金 ，还有入股分红 。
由于年纪大了 ，也出不去了 ，闲着也
是闲着 ，就到合作社里 ‘淘金 ’。 ”谢
高红说 ， 今年他在合作社认领了一
个葡萄大棚 ，一没啥投资 ，二没啥风
险 ，在农业技术员的指导下 ，负责葡
萄大棚的管理就行了。

令谢高红没有想到的是， 葡萄第
一年挂果就能挣到这么多钱。“真得感

谢村党支部领办的合作社， 为我找到
了一条致富路！ ”谢高红高兴地说。

无独有偶。丁集镇东街村 58 岁的
村民金现中也在村党支部领办的合作

社尝到了甜头。
“2021 年，我将家里的 2.97 亩土

地全部入股村党支部领办的合作社

后，就彻底‘解放’了。 ”金现中说，“只
要合作社需要人干活， 我就第一个报
名。今年麦收过后，我一共在合作社干
了 12 天活， 每天除了 120 元 ‘保底
金’， 又分红 63.1 元， 一个秋季挣了
2197.2 元，心里美着哩！ ”

自今年 4 月河南省委开展 “五
星”支部创建工作以来 ，项城市始终

坚持党建引领 ，聚焦产业发展 ，实行
“双绑 ”机制 （农户 “绑定 ”合作社 、合
作社 “绑定 ”龙头企业 ），农企利益联
结 ，盘活村内分散的土地 、资金 、资
源 ，抱团发展 ，最大程度发挥土地的
规模化效应。 由此，合作社为群众提
供不少就业 “岗位 ”，吸引群众纷纷
前来“淘金”。

据了解 ，截至目前 ，项城市共
有 44 个村党支部领办各类专业合
作社 ，相继吸纳近 3.8 万名村民入
股合作社 ，为当地村民众提供各类
就业岗位 5600 个 ， 在壮大村集体
经济的同时 ，也让村民的钱袋子鼓
了起来 。

形成招商合力 确保完成全年目标任务
本报讯（记者 张志新）“要增强

大局意识、责任意识、纪律意识，形
成招商合力， 确保完成全年目标任
务 ， 实现项城经济社会高质量发
展。 ”12 月 16 日下午，项城市委书
记赵丹在主持全市 2022 年招商引
资约谈推进会上说。

会议指出，招商引资是经济发展
的主引擎、主动力，各级各部门要为
全市的经济发展负责， 在其位谋其
职，始终坚持工业强市、坚持“项目为
王”，抓项目、抓工业、抓投资，使全市
经济社会发展呈现良好态势。招商引
资人人有任务、个个有责任，要形成
合力，想办法、找关键，在本行业本领
域培育“四上”企业，实现三项工作齐
头并进，使全市经济发展越来越好。

会议要求，要增强责任意识，完
成目标任务。 各单位一把手要切实

负起责任，按照既定的目标任务，抓
紧时间，确保招商引资、“四上”企业
入库和总部经济项目三项任务完

成。 要增强服务意识， 优化营商环
境。 要真正下功夫， 当好人民的公
仆，真心为企业服务，营造良好的营
商环境，培育合并能够入库的企业，
确保完成目标任务。 要通过招商引
资， 让企业真心感受到项城良好的
发展环境。要主动靠前为企业服务，
培育企业做大做强。

会议强调，要增强纪律意识，对
完不成任务的一把手不评优、 单位
不评先，后备干部不推荐。组织部门
做好年底评优评先的记录。

会上 ，2022 年招商引资 、 “四
上” 企业入库和总部经济项目三项
工作都空白的单位负责人进行了检

讨并汇报了下一步工作措施。

“五星”创建展风采 现场观摩促提升
本报讯（记者 张志新）12 月 14

日上午， 周口市委组织部部务委员
韩海然带领观摩团到项城市观摩

“五星”支部创建工作。
观摩团一行先后来到丁集镇东

街行政村党建主题公园、宣传长廊、
党建服务中心、日间照料中心，通过
听取汇报、实地察看、观看专题片、
现场交流等方式， 详细了解项城市
“五星” 支部创建工作开展情况，对
项城市在“五星”支部创建工作中取
得的成效给予充分肯定。

观摩团指出，“五星”支部创建是
乡村振兴的重要抓手和载体，各级各
部门要充分认识“五星”支部创建的
重大意义，提升政治站位、强化责任
担当，结合实际明确创建重点，扎实
推进各项创建工作持续走深走实。

今年以来，项城市以“五星”支
部创建为契机，突出强化政治功能，
持续深化“我为群众办实事”实践活
动，以“五星”支部创建的实际成果
推动各项工作提标、提质、提速、提
效，为乡村振兴赋能添力。

改善人居环境 打造生态宜居家园
□记者 张志新 文/图

迎着冬日暖阳， 走进丁集东街
行政村，仿佛走进了江南小村落。干
净整洁的路面、宽阔平坦的马路、粉
墙黛瓦的徽派建筑风格， 勾画出一
幅环境优美、 生态宜居的美丽乡村
新画卷（如图）。

今年以来，为提升村容村貌，丁
集东街行政村实施道路提升工程，
同时实施屋面改造等基础设施配套

服务，彻底改变了村容村貌。
“我们现在已经建成了党建主

题游园、新时代文明实践广场、文明
实践长廊、文化书屋，今年又投入近
15万元打造村史馆， 进一步增强群
众的获得感、幸福感。”丁集镇东街行
政村党支部书记刘俊华说， 如今，村
里干净、整洁、有序、和美，不仅有颜
值，更加有内涵。

为维持好前期人居环境整治提

升成果,丁集东街行政村实行了“胡
同长”制度，由党员带动，村民自主评
选出胡同长， 负责全村 15条胡同的
卫生和保洁监督，通过实施“胡同长”
长效治理的管理方法，极大地调动了
干部群众自主治理的积极性。

丁集镇东街行政村耕读街胡同

长田海军说：“我分包的耕读街一共
有 22 户人家，房前屋后、街道打扫
得干干净净。环境好了，老百姓都十
分满意。 ”

下一步，东街行政村将持续以“生
态宜居星”建设为抓手，继续发挥党组
织引领作用，紧扣项城市、丁集镇农村
人居环境集中整治目标，在“净起来”
的基础上，“绿起来”“美起来”“亮起
来”的过程中，持续挖掘乡村文化，扎
实推进农村人居环境提升迈入新征

程，助推乡村振兴发展。

老党员捐棉被
□记者 张志新 通讯员 黄国赞

“国赞老弟， 在呢 ！ ”12 月 16
日上午 ，身穿志愿者服装 ，戴着一
副眼镜，拉着满满一三轮车棉被的
闫海彦来到贾岭镇学雷锋志愿者

服务站。
还没等黄国赞开口， 闫海彦就

说：“我让孩子从外地捎回来 20 多
条棉被， 打算通过咱们的学雷锋志
愿者服务站全部捐给困难群众。 这
不，我全都给拉过来了！ ”

“中中中，老大哥！这可太好了，眼
下，天气越来越冷，说不定很多困难群
众正缺少棉被呢！ ”黄国赞兴奋地说。

“这些棉被都是八成新的，有人
需要的话，拿回家消消毒、拆洗晾晒
一下就可以用了，好着嘞！ ”

“这些棉被看起来跟新的一样，
回头我在群里通知一下， 看看哪个
村的困难群众有需要， 让他们赶快
来领。 ”

……
寒风呼呼地刮。 在两个人你一

言我一语中， 一车被子很快就被卸
到了屋里。

今年 76 岁的闫海彦是项城市
贾岭镇老雷子行政村的一名老党

员，同时也是贾岭镇学雷锋志愿者
服务站的一名志愿者，平时喜欢做
公益。

前几天， 闫海彦在外从事水电
施工的儿子打电话说， 他们工地有
几十条八成新的棉被没人要， 扔了
怪可惜，问父亲要不要？

一听到“棉被”二字，闫海彦就
来了精神， 因为他知道最近学雷锋
志愿者服务站下去做活动的时候，
总有困难群众问有没有棉被捐给他

们。 为此，闫海彦再三嘱托儿子，一
定要把这些棉被捎回来。

这些棉被，可谓是雪中送炭。当
天下午，小陈庄、贾岭等行政村的部
分困难群众得知消息后， 立即前来
领取棉被。

小陈庄行政村陈玉东的爱人拿

到 3条棉被后激动地说：“俺家孙子
生活不能自理，这几天降温了，正想
着给他加床棉被呢！这太好了，我拿
回去拆洗一下，就可以给他用了，真
心感谢你们这些好心人。 ”

闫海彦加入学雷锋志愿者服务

站已五六年，先后获得贾岭镇“优秀
共产党员”“优秀志愿者” 等荣誉称
号， 是大家眼里一位德高望重的老
党员、一位无私奉献的志愿者。

进入第四季度，在做
好疫情防控和安全生产

的前提下，项城市各重点
企业凝心聚力、 攻坚克
难， 开足马力抓生产，全
力以赴冲刺全年目标任

务。 图为，项城市双强皮
业有限公司生产车间一

片繁忙景象，一双双新款
棉鞋从生产线流出。

记者 张志新

通讯员 齐锐 摄
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残疾小哥逐梦电商
□记者 张志新

12 月 14 日，午饭过后，冬日暖
阳透过枝头洒在一个农家小院。“嘀
嗒，嘀嗒……”随着一阵清脆的微信
铃声响起， 正躺在一辆轮椅板车上
享受“太阳浴”的戚志强不用想就知
道是电商“老板”在派发任务。

果不其然， 戚志强扫了一眼手
机，确实是一位电商“老板”在派发
任务。他立即放下手机，抬起双手转
动轮椅板车两侧的轮子， 不一会儿
就来到了屋内的电脑桌旁。

由于轮椅板车有 2米多长，戚志
强先将轮椅板车调整到与电脑桌相

对应的位置， 然后探起半个身子，塞
好一个靠垫，最后熟练地打开电脑。

戚志强将自己的微信和 QQ 一
一登录，接连一通操作，不大一会儿
就完成了电商“老板”派发的任务。

“任务有多有少，完成的时间也
有长有短，所以我从不着急，都是做
完才休息。 ”戚志强说，他从事的工
作大多与电商有关，虽然有些枯燥，
但也能养活自己。

今年 45 岁的戚志强是项城孙
店镇石营行政村人，10 多岁时患上
了类风湿关节炎， 后来慢慢发展为
重度强直性脊椎炎， 最终导致下半
身瘫痪， 只能躺在定制的轮椅板车
上生活，至今已有 17 个年头。

从一开始能够勉强行走， 到后
来只能坐在轮椅上行动， 现在只能
躺在轮椅板车上生活， 戚志强经历

了一段特别难熬的时光。
正如他的名字一样，男儿当“志

强”。 戚志强熬过低谷期后，重新振
作精神，开启新的生活。

“既然已经这样，那就勇敢地接
受生活的考验。于是，我买了一台电
脑，想学点东西改变自己，后来慢慢
地自学了一些电商知识。 ”2013 年，
戚志强有了一台属于自己的电脑。

通过几年的学习和摸索，戚志强
掌握了较为丰富的电商知识。 最近两
年， 他每月在电商方面的收入已经达
到七八百元， 一年下来可以挣到 1万
余元，可以满足他基本的生活开支。

“真想不到，我在电商中找到了
属于自己的一片天地。 ”戚志强说，
“现在，我正在学习直播带货，最大

的愿望就是通过电商平台将本地红

薯粉条、 白芝麻等特色农产品销售
出去，在增加收入改善生活的同时，
还可带动更多乡亲致富。 ”

人生路上坎坷多。 戚志强由于
没有直播经验， 在直播带货过程中
遇到了不少难题。

在他一筹莫展时， 孙店镇副镇
长李旭东得知项城市商务局正在开

展电商技能提升、直播带货、创新创
业知识等培训后， 邀请项城市电子
商务公共服务中心讲师张宇迪为戚

志强提供上门服务， 手把手帮助其
提升电商技能。

戚志强告诉记者：“不管这条路
有多难，只要心中有梦，执着追梦，生
活一定越过越好。 ”

基 层 传 真


